

(...) Pendant que la fourmi versait dans les verres un mélange d'eau et de café froid, M. Barthélémy (le pasteur) avait continué de prodiguer ses consolations métaphysiques à la veuve, de la même .voix douce et confidentielle, comme s'il lui racontait des obscénités, ou qu'il eût honte de déclarer certaines choses à haute voix devant tout le monde. La plupart des gens paraissent toujours gênés quand on commence à leur parler du royaume de Dieu : ils ont suffisamment d'emmerdements avec celui de la terre pour ne pas avoir encore à tenir compte de considérations plus ou moins vaseuses sur les récompenses ou les sanctions aléatoires qui sont censées les attendre de l'autre côté de la tombe. C'est probablement la raison pour laquelle les ministres de Dieu répugnent à déballer leur salade dans des endroits qui ne sont pas destinés à ça et où ils risquent d'être conspués ou lynchés en racontant des histoires de brigands.

(...)